
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 16 DE AGOSTO DE 1799.

Ukrania 2 de Julio.

El Emperador de Rusia ha permitido al de Alemania, al Rey de Prusia y al Elector de Saxonia que compren todos los caballos que necesiten, y ya muchos oficiales austriacos, saxones y prusianos han llegado aquí, y se proveerán de nuestros caballos, de que tenemos abundancia.

Copenhague 11 de Julio.

Muchas embarcaciones que han llegado de Petersburgo traen la noticia de los grandes preparativos que se hacen en el puerto, y que se dice son con destino á conducir 4000 hombres á Holanda; y aunque se cree que es muy exâgerado el número de tropas de desembarco, se fundan en la salida de los 8 ó 1000 hombres que se han visto en Schmers ántes del paso del Sund.

Tambien se dice que la corte de Rusia insiste con S. M. Dinamarquesa para que haga una declaracion semejante á la del Rey de Suecia; pero que nuestro gobierno ha respondido que esperará á que los Príncipes mas poderosos del Imperio, y cuyo patriotismo y prudencia son notorios, tomen partido ántes de unir sus armas con las de las potencias de la coalicion contra la República francesa.

Berlin 13 de Julio.

La vuelta de S. M. al seno de sus estados y familia, que se verificó el 7 de este mes, ha causado suma alegría á los prusianos.

Salen muchas gentes de esta capital, y van á Carlsbad, á Dresde y Breslau para desde allí ir á Praga á ver pasar los rusos, que son en número de 2300 hombres de armas, y 800 no combatientes, lo que necesariamente debe detener y embarazar la marcha y ser sumamente gravosos á los pueblos por donde pasen, y 2100 caballos. El Teniente general ruso Mr. de Elmpt pasó á Berlin, segun dicen, á pedir el paso por los estados prusianos de Franconia.

Se encuentran en esta capital muchos banqueros que compran á todo precio el oro y letras de cambio sobre Italia y Suiza, porque parece no es muy grande su crédito en aquellos países. Pagan el ducado por mas de 7 escudos, pero lo pagan en asignaciones sobre las salinas de Polonia y otras rentas públicas con el plazo de 2 años. Ademas hacen proposiciones á los fabricantes de seda y lana, y á otros, para que vayan á los estados austriacos donde se les ofrecen buenos establecimientos.

El Ministro de estado Werler ha tenido un insulto de apoplexía; y al

Ministro de estado Boss se le ha condecorado con el orden del Aguila roxa.

Está para concluirse el tratado de comercio entre la Prusia y los Estados-Unidos de América, que será muy ventajoso para el comercio prusiano, principalmente para la Silesia y la Prusia.

El Rey hace reparar sucesivamente todas las calles de Berlin que lo necesitaban, como tambien los puentes, y ha hecho poner una hermosa balaustrada al paseo de esta capital que costará 47⁰ escudos; y aunque en general es enemigo del luxô, es inclinado á los gastos útiles que se dirigen al bien público, por lo que todos le llaman *el Rey ciudadano*.

Viena 13 de Julio.

Acaba S. M. Imperial de hacer de nuevo el nombramiento del empleo de Asesor de la Cámara imperial para el Círculo de Borgoña que habia quedado vacante desde el tratado de Campo-Formio. Se sabe que el Círculo de Borgoña comprehende la Bélgica, el Ducado de Limburgo, el Condado de Namur, y finalmente todas las provincias que pertenecian ántes á la Casa de Austria, y componen hoy los departamentos reunidos, á que habia renunciado por dicho tratado. Es de notar este nombramiento, porque anuncia las pretensiones y miras del gabinete de Viena.

Francfort 9 de Julio.

La capitulacion de la guarnicion de Bolonia inclusa en la gazeta de Viena de 9 de Julio consta de los artículos siguientes. „*Art. 1^o* Pido dos horas de tiempo para que salgan de la ciudad la guarnicion y los enfermos. *Resp.* Mando que se ocupen todas las puertas excepto la de Florencia. 2^o No se inquietará á los habitantes de ningun modo por razon de sus opiniones. *Resp.* Es un objeto de política que no tiene relacion con lo militar. 3^o Los franceses que se hiciéron prisioneros en el ataque del puente y otros puestos se pondrán inmediatamente en libertad baxo palabra de honor de no servir. *Resp.* Concedido. 4^o Los equipages de los oficiales y estado mayor y la caja militar desfilarán al frente de la guarnicion acompañándolos un oficial austriaco. *Resp.* Concedido. Un oficial austriaco acompañará á los equipages hasta Pietro-Mali. 5^o Las tropas francesas que estan á mis órdenes llegarán sin ser inquietadas á Pietro-Mali, y el artículo precedente debe juzgarse por concedido, respecto al tiempo que se ha perdido en la negociacion. *Resp.* Concedido. *Firmado* Hullin, Comandante de la retaguardia de la tercera division del ejército de Nápoles: El Conde de Klenau, General mayor.”

La gazeta de Trieste de 4 de Julio refiere que un navío que llegó de Bari traia la noticia de que el Cardenal Ruffo habia entrado en Nápoles el 13 de Junio, y habia ocupado las fortalezas de Capo y de Gaeta.

Lóndres 18 de Julio.

El Rey pasó hace 2 dias al Parlamento para terminar la presente sesion, pero no se sabe quando volverán á juntarse las Cámaras.

El discurso que pronunció S. M. el dia 11 del presente prorogando el Parlamento está concebido en los términos siguiente:

„*Milores y Señores.* Las favorables apariencias que os anuncié al principio de la presente sesion, las han realizado los efectos, los que han excedido á mis esperanzas. Por una continuacion de progresos de las armas imperiales á las órdenes del Archiduque Carlos, una gran parte de la Suiza ha reco-

brado ya su antigua religion, sus leyes y su libertad, y las victorias de Feld-Mariscal Suwarow en el corto espacio de tiempo que ha pasado desde la abertura de la campaña, han libertado casi enteramente la Italia del yugo de la República francesa. La decision y la energía que caracterizan los consejos de mi aliado el Emperador de Rusia, la union íntima y el concierto establecido entre nosotros, me pondrán en estado de emplear con la mayor utilidad de nuestra causa los medios poderosos que me habeis confiado para establecer sobre basas permanentes la seguridad y el honor de Inglaterra, y la libertad é independencia de la Europa. Tengo la satisfaccion de ver la tranquilidad establecida hasta cierto punto en Irlanda. La separacion y distancia en que está el único resto de las fuerzas navales de nuestro enemigo, debe prontamente extinguir las esperanzas precarias que pudieran conservar los traidores y malévolos de tener un socorro extranjero; pero el mayor garante de la seguridad inmediata de este pais descansa sobre el zelo experimentado y valor de mis tropas, y sobre la lealtad inalterable y el concurso voluntario de mis fieles vasallos de ámbos Reynos. El reposo definitivo de la Irlanda no se asegurará sino con la union entera é íntima con la Gran Bretaña: observo con gusto que las clases mas numerosas y respetables de mis vasallos irlandeses manifiestan y justifican la esperanza de que el cumplimiento de esta grande y saludable obra no tardará en ser la opinion comun de ámbos Reynos, como lo es ya incontestablemente el interes del comercio. Los medios que habeis tomado para suprimir aquellas peligrosas asociaciones formadas con el proyecto de esparcir los principios de la revolucion francesa, son adaptados particularmente á las circunstancias actuales, y sirven de nuevo garante á la constitucion establecida.

Señores de la Cámara de los Comunes. Los sacrificios extraordinarios que habeis hecho en favor de mis vasallos se han calculado perfectamente para ocurrir á la crisis actual, y han dado al mismo tiempo una nueva seguridad al crédito público, estableciendo un sistema de hacienda ventajoso para nosotros y para la posteridad; y la buena voluntad con que se sobrellevan estas cargas prueba el juicio, lealtad y espíritu público de mi pueblo.

Milores y Señores. Es imposible comparar los acontecimientos del año presente con la situacion y estado de la Europa en el corto espacio de algunos meses, sin reconocer con humilde agradecimiento la mano visible de la Providencia que interviene, y que ha desviado los peligros que amenazaban el trastorno de los establecimientos del mundo civilizado. Debemos esperar que la misma Providencia continuará en protegernos y guiarnos en lo que queda de esta lucha tan llena de riesgos, y nos conducirá finalmente á su feliz conclusion, con que se probará la inestabilidad de todo poder fundado en la injusticia, usurpacion é impiedad, y la imposibilidad de destruir el enlace entre la prosperidad pública y la virtud pública.”

Despues de este discurso el Lord Canciller tomó la palabra y dijo: „*Milores y Señores.* La intencion y deseo de S. M. es que se prorogue el Parlamento hasta 7 de Agosto próximo; y en consecuencia se ha prorogado.”

Tres dias ha hubo salva de artillería de la Torre de Lóndres y del Par-

que, y repique general de campanas en todas las iglesias; y aunque no se sabe con certeza el motivo de esta novedad, se ha esparcido por la ciudad la voz de que la esquadra inglesa habia tomado á Nápoles: que el Almirante Pole habia conseguido destruir la esquadra que estaba en la rada de Aix; y finalmente que en Holanda habia una insurreccion formidable en favor del Statuder. Estas demostraciones de júbilo no han impedido que los fondos públicos hayan caido á 58 de 60 á que acaso ellas mismas los habian hecho subir.

La salida repentina del Secretario del Ministro de Marina, el secreto y prontitud que se pone en este viage, y la ignorancia del objeto excita la curiosidad del público, y se hacen conjeturas muy aventuradas y extravagantes. — El gobierno recibió hace 4 dias la noticia de la rendicion de la ciudadela de Turin, y la de la victoria del General Suwarow contra Macdonald.

Hace 4 dias hubo un consejo militar en Wimbledon en casa de Mr. Dundas á que asistiéron el Feld-Mariscal Duque de Yorck, Sir Ralph-Abercromby, y todos los oficiales superiores nombrados para la expedicion secreta. Se habla con variedad sobre el destino de ella: unos aseguran, que una parte del campo donde se ha juntado se transferirá de Southampton á la costa oriental, y que el Lord Moira mandará una expedicion particular; otros que muchas embarcaciones de transporte se reunen en Yarmouth para ir á buscar en el Báltico á las tropas rusas destinadas á efectuar el desembarco en las costas de Francia. — En uno de nuestros papeles públicos se da relacion circunstanciada de las fuerzas que compondrán esta expedicion, y son 3000 ingleses, con los que se juntarán en el continente 1200 rusos y 800 suecos, que en todo compondrán un ejército de 5000 hombres destinados á recobrar la Holanda; pero hasta ahora todas son conjeturas.

El plan que suponen se ha formado aquí en virtud de las noticias del continente, es que quando los franceses hayan evacuado enteramente la Suiza, se tendrá en Berna un Congreso para establecer en todo el pais una constitucion federativa semejante á la de los Estados Unidos de América.

Strasburgo 26 de Julio.

El General Baraguay-d'-Hilliers ha llegado á Maguncia, y está nombrado jefe del estado mayor del ejército del Rhin. El General Muller ha principiado á organizar este ejército.

Un ciud. de Lucerna que habia dado asilo á ciertos desertores franceses, y al mismo tiempo procurado los medios para escaparse, fué pasado por las armas por sentencia de una comision militar. Este suceso ha hecho aquí una impresion poco favorable.

Se asegura que el General en jefe Moreau llegará aquí el día 2 de Agosto, y que pasará por la Suiza.

El General Saint-Cir vuelve al Rhin para mandar una division.

Hace 10 dias que no hay accion mas allá de Kell y del antiguo Brisac.

Dubois-Crancé está nombrado Inspector general de caballería del ejército del Rhin, y Chawenbourg tiene el mismo empleo en el ejército de Helvecia.

Las tropas francesas que estaban en el Canton de Underbalden acaban.

de hacer un gran movimiento, dexando sus acantonamientos para reunirse y marchar á las fronteras del Canton de Uri. Los austriacos se han reforzado mucho por el lado de Schwitz y de Altdorff, y los franceses parece que intentan algun ataque por esta parte. Muchas medias brigadas francesas han desfilado por Basilea, y de allí han pasado á la orilla derecha de Leurach y sus inmediaciones, donde se anuncia que intentan atacar á los austriacos. Muchas tropas francesas han salido para el Valais, donde habrá un cuerpo de ejército de mas de 20000 hombres á las órdenes del General Turreau. Llegan tambien muchas tropas del interior á las inmediaciones de Génova, donde se dispone un campo para 20000 hombres que son parte del ejército de los Alpes.

No ha habido acontecimiento notable en la Helvecia entre las potencias beligerantes; pero sin embargo hace algunos dias que se dió un combate bastante sangriento en el Canton de Schwitz. El General Lecourbe mandó que el cuerpo de Jellachich alojado en este Canton en 3 columnas atacase al enemigo: la una se apoderó de Brunen despues de haber muerto y herido á mucha gente: la segunda tomó el puesto de Steinen; y la tercera el de San Jost y de Eggerli. Nos hemos adelantado hasta un quarto de legua de Schwitz, y se continuan formando grandes atrincheramientos en el Canton de Zug.

Los movimientos del ejército frances indican que va á atacar dentro de poco á los enemigos.

Continúa la desercion de los austriacos, y todas las noches llegan 40 y aun 60 soldados de infantería y caballería á nuestros puestos avanzados, donde son bien recibidos. La escasez de víveres, el mal trato, y el descontento de la guerra ocasionan esta desercion tan perjudicial para el Austria.

Dentro de poco se esperan aquí á los Generales Moreau, Lefevbre, Barray, d'-Hilliers y Muller, los cuales mandarán las divisiones del ejército del Rin que ascenderá de 50 á 60000 hombres.

La sociedad de ciencias y artes establecida en esta ciudad ha tenido muchas juntas, en las cuales se ha acordado su organizacion definitiva. Para director está nombrado el ciud. Brunck, y se compondrá de 60 individuos residentes, y de otros muchos agregados. Las memorias que se presenten se exâminarán por una comision particular, y de tiempo en tiempo habrá juntas públicas. Se han nombrado por individuos de esta sociedad los sabios mas instruidos que tenemos aquí.

Paris 1.º de Agosto.

El 25 del pasado salió de Tívoli el aeronauta Blanchart y el astrónomo Lalande en una barquilla suspendida por 5 globos aerostáticos reunidos en un solo grupo. Quando estuviéron á una cierta elevacion se vió baxar de la barquilla un ancla suspendida de una cuerda larga. Entónces dexáron los globos de subir, y se mantuviéron mucho tiempo en la misma altura, caminando hácia poniente; y algunos pretenden que Blanchart esperaba encontrar en el efecto de este ancla y en la disposicion de los globos un medio de dirigirlos, y que se proponia ir á baxar á S. Clout á parage determinado.

Un convoy de objetos preciosos de las artes y ciencias que venia de Roma acaba de llegar á Paris. Contiene el monetario del Papa, 3 ó 4 caxones

de manuscritos, otros con vasos etruscos, y finalmente los hermosos tipos de los caracteres orientales de Propaganda, que es una coleccion única en este género.

Se asegura que el ciud. Fouché va á reemplazar á Bourguignon en el ministerio de Policía: lo cierto es que Fouché ha llegado del Haya.

El ciud. Reinhart ha llegado á Villafranca, donde hace quarentena, porque el bastimento americano que le conducia de Toscana tocó con un navío ingles que venia de levante.

El 17 de Julio se botó al agua en Tolon la fragata *Egipciana* de 50 cañones del calibre de 24.

El Papa, que se habia trasladado desde Grenoble á Valencia, se dice que pasará desde Valencia á Dijon.

Se anuncia que prontamente presentará el Directorio un estado completo de la situacion interior y exterior de la República, y de los grandes medios que ha tomado para restituir á la nacion francesa su anterior actitud.

Se van á levantar 2 nuevos regimientos de artillería de á pie.

Se dice que las reclutas que atraviesan la Baviera para ir al ejército del Archiduque Carlos van descalzos de pie y pierna, y que desertan á docenas.

Se han dado órdenes para que pasen 1200 hombres de refuerzo al ejército de Inglaterra, y ya deben llegar 3 batallones del departamento del Vendee, independientemente de las columnas que deben dirigirse por Tours, Alenzon y Lisieux.

Ha salido de Paris el ciud. Jenner, Enviado extraordinario de la República helvética.

Con fecha de 24 del pasado escribe Massena, General en jefe del ejército del Rhin, al Directorio en los términos siguientes: „Ciudadanos Directores. El General Turreau, Comandante de la division del Valais, me da cuenta que el 16 de este mes á las 8 de la noche el enemigo hizo un gran reconocimiento sobre las dos orillas del Rhódano, que hubo un fuego muy vivo, y que el enemigo fué rechazado, habiendo conservado nuestras tropas sus puestos. La mañana siguiente atacaron los enemigos los mismos puestos, habiéndolos recibido con intrepidez nuestras tropas, que tomaron la ofensiva: los rechazaron despues de haberle muerto ó herido cerca de 200 hombres y hecho 150 prisioneros: que nuestra pérdida es solo de 6 hombres; y que la causa de esta desproporcion, dice Turreau, proviene de la naturaleza de la accion; porque el enemigo se formaba siempre en masa sobre las alturas inferiores de las montañas, y los nuestros los batian como cazadores.”

Génova 15 de Julio.

Todas las disposiciones que hace el General Moreau anuncian que su intento es atacar al enemigo en 3 puntos diferentes: por Bobbio en el valle de Trevia, por el camino de la Boqueta, y por el valle de Ceva.

El General Macdonald llegó á Spezzia, y se embarcó en una falúa que con viento favorable lo conduxo aquí en pocas horas: no exerce ningun mando, y todas las operaciones las dirige el General Moreau.

Las cartas de la extremidad de Italia no dexan duda alguna de que las tropas, á las órdenes del Cardenal Ruffo, han entrado en Nápoles, donde

se dice que han cometido muchos excesos. En quanto á Roma nada se sabe de positivo; pero lo cierto es que los franceses mandaban quando el Cardenal Ruffo entró en Nipoles, donde arrestó algunos patriotas.

Los corsarios ingleses infestan de tal modo de algun tiempo á esta parte las costas entre Toscana y Génova, que es muy difícil escaparse de ellos. Se han apoderado de muchos buques que salieron de Liorna y transportaban destacamentos de tropas, ó efectos pertenecientes al ejército del General Macdonald. Una falúa llegó á Spezzia y desembarcó 50 oficiales franceses, á quienes quitáron quanto tenían, y despues les dexáron continuar su viage.

Madrid 16 de Agosto.

El mártes de esta semana se vistió la Corte de gala con motivo del cumpleaños de la Reyna de Nápoles.

El Rey se ha servido nombrar á D. Ildefonso María Fernandez, Colegial en el de S. Cecilio de Granada, para una Canongía de la colegial del Salvador de aquella ciudad, agregada perpetuamente á dicho colegio y el de Santa Cruz: para otra de la misma colegial, nuevamente erigida con uno de los dos Beneficios de la parroquia de S. Justo y Pastor, incorporada á la referida colegial, á D. Miguel Joseph Fresnedá: para el Beneficio que tenia en la parroquia de S. Lorenzo de Sevilla D. Christóbal Morales Pastor, con la reunion y agregacion de la Media-Prestamera de la misma iglesia, que se halla vacante por muerte de D. Antonio de la Rubia, á D. Joseph Juan Polo Sison, con la obligacion de precisa y personal residencia para ayudar á los Curas en las funciones de su cargo, como enseñar la doctrina, confesar y predicar, precedido exâmen de su suficiencia; y para otro servidero de Santa María de la ciudad de Andújar, en el obispado de Jaen, vacante por muerte de D. Manuel de Lara, á D. Joseph Conde Víboras, con obligacion de precisa y personal residencia, mediante tener que ayudar al Párroco en las funciones de iglesia.

El Rey se ha servido conceder los honores de Comisario de Guerra á D. Francisco Ximenez.

S. M. se ha dignado nombrar para el Corregimiento político de la ciudad de Antequera á D. Diego Sanz y Melgarejo: para el de la villa de San Clemente á D. Juan de Nava Noreña: para el de letras de Alpujarras á Don Martin de Aguirre y Arzubia: para el de la ciudad de Alhama á D. Antonio Minoves y Servos: para el de la villa de Atienza á D. Tomas Canets para el de Utiel á D. Juan Sanjurjo Montenegro: para la vara de Alcalde mayor de la ciudad de Almuñecar y villa de Salobreña á D. Mariano de la Fuente: para la de Fregenal á D. Juan Vallarino; y para la de la ciudad de Almería á D. Juan Bover.

En la gazeta de 6, 9 y 13 del presente mes se previno, que los comisionados de la extinguida caja de Amortizacion debian cesar en la admission de los vales Reales, que últimamente se les habia encargado para su renovacion y pago de intereses, cuya providencia se confirma; y tambien la de que para uno y otro efecto deban, como deben, presentarse en Madrid en la Tesorería mayor y en las de ejército los de 600 pesos y de 150 de 15 de Setiembre, y los de las renovaciones sucesivas, hasta tanto que

el Rey resuelva otra cosa. Pero se advierte al público, que los caudales provenientes de las ventas de obras pías, hospitales, casas de expósitos, bienes de mayorazgos, y demas ramos agregados al fondo de Amortizacion deben entregarse sin novedad, y ponerse en poder de los referidos comisionados que tenia la citada caja, á disposicion del Tesorero mayor, como encargado de su administracion en virtud de órden Real.

Quien hubiere encontrado 17 cédulas de á 10 rs. del banco nacional de San Carlos, que se perdiéron el dia 14 del presente mes de Agosto por la mañana desde el mismo banco á la casa de los Sres. Denduart, calle de los Jardines, y de esta á la de D. Ignacio Zelaya en la de la Montera donde se echáron ménos, las entregará al P. Sacristan mayor del Colegio de Sto. Tomas de esta corte, quien dará un buen hallazgo.

D. Francisco Berrio, del comercio de Cádiz, remitió por el correo en 3 de Mayo de este año á D. Francisco Antonio de Barandiaran, del comercio de San Sebastian, 4 vales Reales de á 150 pesos, creacion de 15 de Marzo, números 228,689, 271,799, 288,332 y 350,503; quien los hubiere hallado los entregará en Cádiz á D. Francisco Berrio, en S. Sebastian á D. Francisco Antonio de Barandiaran, ó en Madrid en la librería de Frances, calle de las Carretas.

Por la audiencia del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Teniente Corregidor de esta villa, y por la Escribanía del número de D. Tomas de Sancha y Prado, está señalado el dia 17 del corriente desde las 12 á la una en su audiencia el remate de una casa sita en la calle del Mediodia chica, señalada con el núm. 15 de la manzana 110, tasada en 30,047 rs., y dan por ella 230.

En la villa de Colmenar viejo, á 5 leguas de esta corte, y cuya poblacion asciende á unos 10 vecinos, está vacante la plaza de Médico, dotada en 90 rs. anuales pagados por tercios de cuenta de la Justicia, 200 rs. que abona el Cabildo eclesiástico, y 80 de la memoria titulada del Real; quedándole libre la asistencia (no haciendo precisa faltá en la villa) á las casas de los guardas de los Reales bosques del Pardo y Viñuelas, confinantes con dicha villa, cuyas visitas se pagan puntualmente en la Veeduría de S. M. de dicho Real sitio del Pardo. Se admiten memoriales con los documentos justificativos de estudios, grados, práctica y ejercicios por su Ayuntamiento hasta el dia 24 del corriente, y el 8 del mes próximo de Setiembre quedará hecha la eleccion.

El Perfecto religioso: sermon fúnebre que en las exêquias celebradas en el convento de Ntra. Sra. del Pópulo de Agustinos Recoletos descalzos, extramuros de Sevilla, en sufragio y memoria del siervo de Dios el hermano Fr. Santiago Fernandez y Melgar de la Purificacion, religioso lego que murió en Enero de 1794 á los 75 años y medio de edad, dixo el R. P. Fr. Diego Joseph de Cádiz, Misionero apostólico, del órden de menores Capuchinos. Se hallará en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo; y en Sevilla en el convento de Agustinos Recoletos.

Descripcion y breve explicacion de las estatuas, fuentes y jarrones de los Reales jardines del sitio de S. Ildefonso, y de los sucesos y personajes de la historia fabulosa que representan. Se hallará en Madrid en casa de Tieso, en Valladolid en la de Cermefio, en Segovia en la de Roldan, y en el Real sitio de S. Ildefonso en el puesto de libros de Fernandez.

Retrato del Conde Suwarow, General en jefe de las armas austro-rusas en Italia, grabado por el estilo del célebre Bartolozzi. Véndese á 6 rs. en la librería de Escribano, calle de las Carretas.